

広報



しゅら



無事故願ひ 交通安全村民大会

交通安全村民大会は二十
二日午後一時から、役場駐
車場で行われました。

白川村長のあいさつのあ
と、村上・金木警察署長か
ら事故の現状説明があり、

続いて役場、営林署、郵便
局、建築組合、小学校、老
人クラブ、保育所母の会、

婦人会、市浦電子音響の各
代表から力強い「交通安全
宣言」がありました。
終つてから参加者全員で
村内をパレード、安全をう
つたえました。

関連記事二面に

7月号

昭和52年

暴走・飲酒運転を追放しよう

21日～30日 夏の交通安全運動

なぜ、こんなに悲惨な交通事故がなくなるらないのだろうか。——こんなタメ息が日常茶飯事のようにつぶやかれます。

七月二十一日から三十日までの十日間、眼下いっせいに夏の交通安全運動が行われています。

▽歩行者・とくに子どもと自転車乗りを交通事故から守る。

▽暴走、飲酒運転をなくする。

▽踏切事故をなくするの三点です。

村ぐるみで 安全運動を

村では交通安全対策協議会が中心となり運動を推進することになりましたが、村ぐるみで安全を守り合いこの運動の成果を期待したいものです。

とくにこのような運動は実施団体や各機関の一部の



激増する交通事故

1月～6月までの事故回数
(例年1.0(1971))

あなたの自覚だけが頼み

子どもや老人の
事故をなくすには

▽自分の子どもだけでなく道路であぶないことを見かけたら、だれでも声をかけて注意してやること

▽子ども、とくに幼児からつねに目を離さないようにすること

▽なすもづれのときは、かならず子どもを右がわりにして左手首をしっかりとつかんでとび出しのけないようにすること

▽道路路上では遊ばせないようにすること

日ごとにふえるクルマ・車。おまけに、スピードの出し過ぎや酔っぱらい運転もふえて。まさに交通地獄。村内での事故もとし一月から六月までの半年の間ですでに、昨年を大きく上回る異常ぶりです。

この非常事態に村でも広報車につくり出すなど、事故防止に努めていますが、なににもとまめて、一人ひとりの自覚が頼み—というところ。村内には現在、大型自動車からバイクにいたるまで

▽駐車中のすぐ前、すぐ後から横断しないこと

▽お年寄りが歩いたらいたわりの心で、優先させること

▽お年寄りの歩行には、保護者がつきまそう。また、右がわを正しく歩くようにすること

無 理 な 運 転 は や め る

▽行楽等に行くときは、無理な日程の長距離運転はひかえること

▽右腕を窓わりのせて風を入れながらの片手運転はやめる

の車両は、およそ千六百三十台。

十五年前の百六台からみると驚くべきものがあります。

う な ぎ の ほ り の 事 故 件 数

そして、津軽国定公園ルートという特殊環境もあって交通は激しく、それにもなつて事故も多くなっています。

村内で発生した十三、相

▽むね気を防ぐため、時々視鏡をルーミミラーやフエンドル、ワイパー等の点検をして、確実に効くようにして、確実に

▽雨が降り出したら、スピードを落し、安全運転をするように心がける

▽つねに余裕のある。転をす。曲りかどにはなにかがあることを忘れないで!

▽暴走、酒飲み運転は絶対やめるようにする。まわりの人達も運転しようとする人に酒をすすめない。

月から六月までの事故件数を見ると、九件、死者一、負傷者十六人に達しています。

これは五十一年中の八件、負傷者九、死者二人にくらべると、すごい上昇です。

このような非常事態に対処するため、村と交通安全協会との連日、広報車をくり出して支度、交通安全への自覚を呼びかけているのははじめ、指導員や学校関係者による街頭指導などを進め事故防止に全力をそそいでいます。

並みいる有段者をなぎ倒す

県下銃剣道大会で優秀賞

銃剣道といえば、戦後生れの人たちにはなじみの薄いスポーツですが、六月二十三日、中里町で開かれた県下銃剣道大会で、並みいる有段者をつきからつきへとなぎ倒し、みごと、優秀賞に輝いた人があり、会場を埋めつくした観衆を驚かせました。

話題の人は
太田の古川芳一
之丞さんへ53
一です。

古川さんが初めて銃剣道
の木銃を手にしたのは、昭和
十八年ごろでした。当時
は「銃剣一」といわれ、軍

人はもちろん、青少年にも
軍事教練の一環として、義
務づけられていました。
中隊の虎と呼ばれる



戦後生れの若い人たちにも銃剣道を
広めたいと話す古川さん。

古川さんも柏谷豊次郎さ
ん、武田長之助さん等から
銃剣術の手ほどきを受け、
めきめき上達しましたが、
なかでも、太田出身の剣道
七段、銃剣道四段の青山辰
雄さんの指導で、いそが腕
に磨きをかけ、軍隊へ入っ
てからも機名動作とすぐ
れた技術を発揮。々中隊の
虎と呼ばれるほどでした。

三十二年ぶりの試合

以来三十二年ぶりに銃剣
道を始めのは、ことし五
月一日、芦野公園で行われ

た県大会出場からです。こ
の時は十戦六勝の成績で、
あまり振いませんでした。
しかし、三十二年間のブ
ランクがあったとは思えな
い腕さばきは、大会参加者
をびつくりさせました。

本町の鳴海昭治三段に破れ
はしましたが、八戦六勝の
成績で才二位となり、優秀
賞を獲得しました。
名もない無段者が高段位
の人をつきつきに倒したと
あって、会場を埋めつくし
た観衆は、古川さんによん
やの拍手をおくりましたが、
主催した県銃剣道連盟北五
支部でも剣道具一式をブレ
ゼントして健斗をたたえま
した。また、同連盟では近

金木高相内分校

剣道・団体戦で初優勝

県高校定時制総体で



初優勝をものにした相内分校チーム

働きながら学ぶ若人たち
のスポーツの祭典、才二十
七回県高校定時制通信総
合体育大会は、九日から三
日間、青森市で行われまし
たが、剣道に出場した金木
高相内分校は、団体戦でみ
ごと初優勝の栄冠を獲得し

く、古川さんに三段位を授
与することになっています。
古川さんへの話

「まだ、あまり普及され
ていないスポーツですが、
これを機会に広く同好者に
呼びかけ、銃剣道の本質を
知ってもらおうつもりです。
つぎの大会にそなえ、これ
からもいっしょうけんめい
がんばるつもりです。一

ました。

同校は早くから優勝候補
として注目されてきました
が、予想どおり八戸一高、
三沢高、青工高の三校をそ
れぞれ、3-0でストレート
ト勝ちし、決勝でも予選B
リーグの代表校、三戸高を
3-0で破り、初優勝をも
のにしました。

メンバーはいずれも四年
生で、佐藤篤志、三浦行彦、
平野勝彦の三選手。
なお、三浦、平野の両選
手は県代表チームの一員と
して八月十日、東京・武道
館で行われる全国大会に出
場します。

高い関心・71%の投票率

—参議院議員通常選挙—

太田地区は76%でトップ

税のしおり

税に不服のあるときは

税務署から受けた更正や決定、差押えなどの処分不服があるときは、まず税務署へその理由を聞いてみて、納得することが大切です。

それでもなお、不服のあるときは、その処分通知を受けた日の翌日から二か月以内にその処分をした税務署長に「異議申立て」をすることが出来ます。

その「異議申立て」に対する税務署長の決定にお

参議院議員選挙は七月十日に投票が行われました。村内四カ所の各投票所では有権者の出足もよく、この選挙への関心の高さをしめし、投票率もこれまでの最高、71・03%でした。

開票の状況は二千二百二十六人の投票数のうち、有効投票二千二十一票、無効投票百五票、各候補者の得票数は、つぎのとおりです。

〈地方区〉

開山 稔	二十六票
寺下 岩藏	二十票
木村 守男	四百八票
木村昭四郎	百三十三票
関 晴正	四百三十三票
片山 正英	三百八十四票

田中すみ子	百九十五票
西村 尚治	百四十三票
楠 正俊	百三十七票
梶木 又三	百九票
大森 昭	百票
徳元 正利	九十五票
下田 京子	八十二票
藤井ひろひさ	七十四票
山崎 昇	七十四票
宮崎 正義	四十三票
中村 利次	三十七票
堀江 正夫	三十七票
玉内よし	三十三票
五箇 和郎	三十三票

なお、各地区ごとの投票率はつぎのとおりです。

太田76・09%、相内・桂川74・37%、十三73・17%
脇元、磯松63・44%の順。

不服のあるときはさらに国税不服審判所長に対し、決定書の通知を受けた日の翌日から一カ月以内に、「審査請求」をすることが出来ます。

「審査請求」があった場合、国税不服審判所長は、その申立てを認めるかどうかの裁決をします。この裁決に反対してなお不服のあるときは、訴訟を起こすことも出来ます。

国税不服審判所は、国税

農業者年金

すい加入の手続きを 豊かな老後のために

農業者年金に加入資格がありながら、まだ手続きをたてない方が見受けられます。加入資格のある方は、一日も早く加入するようお願いいたします。

法律でかならず加入しなければならない「当然加入資格」と本人の希望で加入できる「任意加入資格」とがあります。

「当然加入資格」とは、国民年金に加入している、自分名義の経営面積（借入地をふくむ）が五〇アール以上の農業経営主です。「任意加入資格」とは、国民年金に加入して自分名義の経営面積が三〇―五〇アール（借入地をふくむ）で、農業経営主または、自分名義の経営面積が五〇アール以上ある農業経営主の後継者。

当然加入者は、大正九年七月二十日以降に生れた人です。

任意加入者は、昭和十二年八月二十日以降に生れた人です。

当然加入、任意加入の共通資格要件としては国民年金の被保険者で、大正五年一月一日以降に生れた者で六十才に達するまでの被保険者期間が二年以上となる者。

農業者年金の加入申し込み、ご相談は農業委員会または農協へお問い合せください。

「審査請求」が行った場合、国税不服審判所長は、その申立てを認めるかどうかの裁決をします。この裁決に反対してなお不服のあるときは、訴訟を起こすことも出来ます。

国税不服審判所は、国税

市浦村史資料編下巻発刊のお知らせ

東日流外三郡誌を収録した村史資料編はこれまで上・中巻を刊行し、広く県内外をはじめ外国にまで頒布され、読物としてはもちろんのこと学術研究書としても好評を博しました。

下巻は系譜類と戦争編を主体に編集しておりますが資料編はこれで一応完結いたしました。

●頒布価格は普及版 3,000円。上製箱入 3,500円。

お求めは役場内村史編さん委員会へどうぞ。

警察署に家出人相談所

8月1日から31日まで

消息のわからない家出人はいませんか。家出人のなかには、旅行先で病死したり、思いがけない事故などによって異郷の地で無縁としてさびしくお盆を迎えるかたもたくさんあると思います。

こうした不幸なかたがたを、一日も早く身寄りのかたにお引取り願うため、警察署に八月一日から三十一日まで相談所を設け、記録や写真を準備してみなさんの相談をお待ちしております。ご利用ください。



牧草の転作にがんばる農協青年部員。

同青年部は現在部員は十四人ですが、奨励金はそのまま活動資金の一部として使われることになっており、ことしも北海道の先進地(池田町)視察研修や農薬試験場の参観が予定されています。

休耕田に牧草作付け

農協青年部が転作行う

農協青年部(佐藤二郎部長)では、村内から未利用農地を少しでもなくしようとのほど、減反・休耕している水田約八十アールに

牧草を作付けしました。これは減反・休耕している農家にかわって農協青年部が牧草の転作を行なったもので、これは十アール当り三万七千円の奨励金が交付されます。

コンクール作品募集

簡保資金(簡易保険の積立金)は、地方に還元される上に役立てられています。そこで、簡保資金をみなさんに理解していただくために、郵政省では簡保積立金の融資施設を対象とした写真コンクールの作品を募集しております。

テーマ 簡保資金の融資施設を題材とした明確な作品。
本村の施設では、市浦中学校、十三小学校、臨元小学校。

小倉さんに金色有功章

日赤百周年記念式典で



日本赤十字社創立百周年記念式典で、小倉さん(左)に金色有功章が授与されました。

式典は十三日、青森市で開かれましたが、席上、十三地区の小倉十三常陸宮妃殿下から金色有功章が授与されました。

小倉さんは、かねてから日赤の博愛人道の徳旨に賛同し、社費二十万円を出金していたもので、四十六年四月、日赤の社規が改正されてから本村では高橋信男さんに次いで二人目です。

声

意見、要望、感想など何でも結構です。企画室広報係にお寄せください。

山菜取り ことしの反省

しかし、全く事故はなかったとはいえず、手放して喜ばないことがあります。

それは、入林が禁止されている営林署事業区域で、山菜取りです。この区域では立木の伐採をはじめ、集材機による木材の搬出が行われ、危険で人が近寄れません。しかし、営林署員がいくら制止とも振りまきつて入っていく人もいました。初めから禁止の告知を無視して入林している人もいました。全く無謀きまわりない行爲だと思います。

山菜取りは収穫の多にかかわらず楽しく、健康なものです。お互いに「山のルール」をよく守り、事故を未然に防ごうではありませんか。この欄をお読みして反省を求めます。(相内・山男48歳)

- サイズ 白黒は四ツ切 カラーはスライド35ミリ以上(単写真、組写真)
- 賞 賞 カラー、白黒とも 推せん一点、賞金五万円、トロフィー
- 特選二点、賞金三万円
- その他応募者全員に記念品。
- 締切日 八月十日
- 応募受付 郵便局の保険窓口
- 発表 十一月、応募者全員に通知。
- 補正先 相内白川孝治、臨元1坂井精、十三秋田谷又三郎、磯松1木村兼一、太田1下沢国一
- 補切り 八月二十日

原付バイク試験

九月九日児童館で原付バイクの出張試験を つぎのとおり行います。

□とき 九月九日午前十時

□ところ 相内児童館二階

□受験手続 顔写真一枚、住民票一通に受験(講)料三千元をえて申し込んでください。

□申込先 相内白川孝治、臨元1坂井精、十三秋田谷又三郎、磯松1木村兼一、太田1下沢国一

みんなが受けよう

住民検診

(3)



赤ちゃんの死亡は、五十年前に一人でしたが、五十年前はゼロとなりました。赤ちゃんの死亡は親のきよよしとした不注意によるものや先天性の異常などでせられたものもありません。しかし、誰れもが生まれた赤ちゃんは丈夫に育ってほしいと願っています。

この願いをこめて、これからも赤ちゃんの死亡を出さないよう、すすんで検診を受けましょう。

母子保健

妊婦検診

妊婦検診は金本病院の専門医の指導で毎月実施しており、利用も年々高まっています。

検診の内容が下記のとおりにです。

- ① 体重測定
 - ② 尿検査
 - ③ 血圧測定
 - ④ 血液検査(血液型、貧血、梅毒など)
 - ⑤ 医師による診察
 - ⑥ 栄養士による指導
 - ⑦ 保健婦による指導
- 検診でなんらかの異常があったものは二十件で、その主なものは貧血、骨盤位、蛋白尿、糖尿、横位、静脈

骨盤位や横位などはその場で矯正指導がなされ、貧血はすぐ診療所から薬をもらえるようになっていきます。

保健婦によって行なわれ、異常の早期発見やおかあさん方の相談に答えています。

要指導の内訳は
 湿疹五人、舌苔三人、おむつおれ二人、ヘルニア二人、小児ぜんそくの疑い一人、ミルク量少ない一人、栄養不足一人、アプテン十一人。

■妊婦検診利用状況

年	0	10	20	30	40	50	60	70	80
47								21	78
48								36	76
49								16	63
50								15	63
51								31	59

赤ちゃん検診

■乳児検診

年度	47	48	49	50	51
対象人数	122	65	71	53	87
検診人数	87	50	51	35	68
要指導人数	9	4	1	11	18

■脳白検診

年度	47	48	49	50	51
対象人数	68	68	67	52	66
検診人数	56	35	37	44	53
要指導人数	3	7	9	5	5

要指導児については、その後の経過を健康相談で把握し、また、必要に応じて家庭訪問で問題の解決にあたっています。

脱きゆう検診

赤ちゃんがお母さんのおなかの中に入っているため、多かれ少なかれ、関節の袋がゆるんでいなければなりません。

このゆるみは生後、急速に消失していきますが、この時にあつかい方が悪いと脱臼のままになり、どんどん悪化していきます。

しかし、早く発見すれば治りも早く、気づかずにいるとヒッコをひいたり、運動が制限されるなどとなり返しのつかない状態になります。このようなことにならないよう、村では年四回整形外科医師の検診を行なっています。

8月17日から総合検診

ことしの総合検診(循環器検診、結核検診等)は、つぎの日程で行われます。

— みんなそろって受診を—

出かきから帰っているかた、これから出かせにでかけるかたはもちろんです。

一般のかたもこの検診を利用し、病気の早期発見、早期治療につめてください。

なお、この検診には老人もふくまれます。

◎血圧測定記録のカード

■検診日程

月日	場所	時間	対象地区
8月17日	相内児童館	午前10時～午後4時	相内・桂川
8月18日	十三公民館	午前10時～午後3時	十三
8月19日	脇元公民館	午前9時～正午	脇元
	磯松公民館	午後1時30分～4時	磯松
8月20日	太田センター	午前9時～11時	太田

をお持ちのかたは、当日忘れずに持参をお願いします。



三和 千晴(相内) 均

佐々木信夫(夕張)
 加福洋子(十三)
 山崎敏次(小泊)
 豊島ひろ子(十三)

相川 純平(十三) 富雄
 秋田谷晃見(相内) 等
 成田 忠春(脇元) 勲
 伊南 巨樹(磯松) 辰雄
 佐藤 大記(脇元) 雅光
 本庄 誠(十三) 完一

佐藤 マツ(相内) 50歳
 村元 みな(磯松) 91歳
 相坂 ツセ(十三) 87歳
 萬谷 義仁(脇元) 21歳
 丸谷武美(脇元) 43歳